
per coprire i turni a pietra

Mancano gli specialisti
prorogato il contratto
alla coop dei medici

La carenza di specialisti resta 
ancora  la  spina  nel  fianco  
dell�Asl, che ora si vede co-
stretta a prorogare il contrat-
to alla societ‡ Medical Line 
Consulting Srl di Roma per 
coprire i turni al pronto soc-
corso dell�ospedale Santa Co-
rona. La collaborazione, gi‡ 
attiva  da  novembre  2021,  
proseguir‡ per altri due mesi, 
dal primo settembre al 31 ot-
tobre 2022, con la speranza 
che nel frattempo l�azienda 
sanitaria riesca a iincassarew 
qualche assunzione da parte 

di medici specializzati nell�e-
mergenza e pronti a entrare 
in servizio. ́ Al momento non 
ci  sono  altre  soluzioni  per  
mantenere inalterati i servizi 
o spiega il direttore generale 
dell�Asl,  Marco  Damonte  
Prioli o Abbiamo avviato nu-
merosi bandi e chiamate, ma 
la carenza di specialisti, spe-
cie per l�emergenza, cosÏ co-
me per altri reparti determi-
nanti, Ë un tema italianoª. 

L�auspicio appunto Ë rinfor-
zare gli organici con nuove as-
sunzioni,  ma,  per  evitare  
guai in autunno, l�Asl ha gi‡ 
avviato anche una nuova ga-
ra dedicata alle cooperative o 
societ‡ esterne, che fornisco-
no medici alle aziende sanita-
rie che non riescono a essere 
autosufficienti  nel  coprire  i  
turni. Oggi, infatti, una sala 
del pronto soccorso di Pietra 
Ë gestita dai camici bianchi 
della Medical Line. E anche al-

la nuova procedura di gara 
europea gi‡ indetta l�unica of-
ferta pervenuta fa capo pro-
prio alla societ‡ romana, che 
nel  frattempo  ha  ottenuto  
una proroga, visto che la com-
missione giudicatrice Ë stata 
nominata solo lo scorso 24 
agosto e l�iter burocratico de-
ve ancora terminare. La Medi-
cal Line Consulting Srl di Ro-
ma Ë approdata nel Savone-
se, dopo che la Asl aveva ten-
tato una prima esperienza di 
collaborazione con la coope-
rativa Altavista di Sassuolo, 
alla quale era perÚ stato revo-
cato il contratto, con tanto di 
segnalazione agli enti di vigi-
lanza, per varie inadempien-
ze. Il gruppo romano ha 50 
service attivi in 15 specialit‡ 
differenti, gestisce 1.501 tur-
ni mensili ed Ë presente in 10 
aziende  sanitarie,  dislocate  
in varie regioni. �

L. B. 

Luisa Barberis

´Come ogni estate, anche que-
sta si conferma un periodo di 
grande lavoro per i pronto soc-
corso. Ma non c�Ë alcuna emer-
genza al Santa Corona: gli acces-
si sono in linea con i dati del pas-
sato e vengono gestitiª. Il diret-
tore generale dell�Asl, Marco Da-
monte Prioli, getta acqua sul fuo-
co dopo il reportage pubblicato 
dal Corriere della Sera. Il 22 ago-
sto un cronista in vacanza a Pie-
tra si Ë ritrovato ad attendere cin-
que ore al pronto soccorso del 
Santa Corona per dolori addo-
minali, senza per altro essere vi-
sitato, perchÈ sorpassato da pa-
zienti pi  ̆gravi. Il caso ha solle-
vato la reazione dei territori. Ad 
Albenga Ë tornato in auge il mot-
to  iSenza  pronto  soccorso  si  
muorew e il grido degli abitanti 
che  chiedono  la  riattivazione  
del pronto soccorso h24. A Cai-
ro, il capogruppo di minoranza 
Fulvio Briano Ë andato all�attac-
co: ´Ad Albenga si continua a 
evidenziare la necessit‡ di un di-
verso approccio  alla  chiusura 
del Ppi. Di Cairo, quarto ormai 
ex ospedale della provincia, nes-

suno sa pi  ̆nullaª. 
Prioli non entra in polemica, 

ma si affida ai dati: ́ Il 22 agosto 
a Pietra sono stati registrati 176 
accessi, 172 a Savona. Nello stes-
so periodo del 2019, prima del 
Covid, erano stati 167 al Santa 
Corona e 171 Savona. Non Ë sta-
ta una situazione eccezionale, 
ma in linea con il passato. Dispia-
ce per gli operatori, perchÈ si 
vuol dipingere con un�altra luce 
quella che in realt‡ Ë la cronaca 
di una normale giornata di lavo-

ro in un pronto soccorso, in un 
periodo  turistico.  Rispetto  al  
2019 Ë differente la suddivisio-
ne degli spazi: oggi ci sono i dop-
pi percorsi per il Covid, di conse-
guenza le aree per l�attesa sono 
ridotte. Inoltre al Santa Corona, 
proprio per la conformazione fi-
sica del reparto, le sale sono pi  ̆
piccole che a Savona e possono 
sembrare affollate. Stiamo lavo-
rando, ma ciÚ non inficia il servi-
zio, che Ë gestito ed eccellente. 
Adotteremo una soluzione tem-

poranea per aumentare gli spa-
zi, poi partir‡ il progetto per rifa-
re molti padiglioni del Santa Co-
rona, compreso il pronto soccor-
soª. Ieri, lunedÏ, la giornata di 
maggior afflusso, alle 16 a Pie-
tra c�erano 24 pazienti in tratta-
mento (un codice rosso), 23 in 
attesa. ́ Siamo arrivati a gestire 
233 accessi in un giorno senza 
problemi - aggiunge Prioli - Tut-
ti i pazienti sono stati ricoverati, 
accolti o trattati con tempi di at-
tesa che dipendono dalle patolo-
gie e ovviamente possono varia-
re in base al tipo di accessi. » 
chiaro che al pronto soccorso de-
vono approdare solo le emer-
genze, per questo ad Albenga Ë 
attivo un ambulatorio per la bas-
sa  complessit‡.  Sempre il  22  
agosto ha gestito 29 casi, che 
non sono andati a gravare su Pie-
tra. Ad Albenga, come a Cairo, 
stiamo lavorando per allinearci 
alle prescrizioni del Pnrr e i poli 
saranno aperti h24, dando una 
risposta alla bassa complessit‡ 
che va indirizzata in quelle strut-
ture. Una buona strutturazione 
dei servizi inseriti nelle case di 
comunit‡  potr‡  dare  rispo-
steª.�

Partita la campagna di screening dellȅAsl

Epatite, via al monitoraggio:
convocati 70 mila savonesi

Lȅinterno del pronto soccorso del Santa Corona  FOTO FRANCHI

giornate calde in prima linea e briano chiede notizie sul futuro di cairo

Ancora code al Santa Corona
Prioli: ´Non Ë emergenzaª
Il direttore della Asl 2: ´Gli accessi in pronto soccorso simili a quelli del 2019ª

LA STORIA
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A
vanti con recinzio-
ne e gabbie. Nono-
stante le mille diffi-
colt‡,  tra cui  sono 

spuntati persino gli atti van-
dalici contro la rete per con-
trollare il movimento dei cin-
ghiali. Ieri pomeriggio il co-
mitato di abitanti di cinque 
comuni  (Varazze,  Celle,  le  
due Albisole e Sassello), che 
da tempo chiede risposte con-
crete al problema dell�inva-
sione di cinghiali, ha potuto 
incontrare di persona il com-
missario  interregionale  per  
l�emergenza peste suina, An-
gelo Ferrari, accompagnato 
dalla dirigente del ministero 
della Salute Marina Costa, il 
vicepresidente della  Regio-
ne, Alessandro Piana, il vice 
direttore  del  Dipartimento  
Agricoltura Federico Maren-
co e i  sindaci.  Un incontro 
ospitato dal Comune di Cel-
le, a porte chiuse, lasciando 
quindi fuori diversi cittadini. 
PerÚ almeno il comitato ha 
potuto chiedere direttamen-
te a Ferrari quali prospettive 
ci  siano. Il  commissario ha 
colto l�occasione per chiarire 
la situazione: ´Le gabbie si 
devono mettere per avere i 
dati dai prelievi effettuati sui 
cinghiali. Avere un numero 
significativo di esemplari ab-

battuti, oltre alle carcasse se-
gnalate e recuperate, consen-
te di delineare un quadro epi-
demiologico preciso e atten-
dibile della diffusione della 
psa. Con un quadro chiaro 
possiamo prendere le decisio-
ni pi  ̆opportune. E servono i 
selettoriª.

La Liguria, tra l�altro, Ë ri-
masta assai indietro nell�ab-
battimento  degli  ungulati,  
con quote di prelievi drastica-
mente inferiori a quelle previ-
ste. L�altra questione che sol-
leva forti dubbi riguarda la fa-
mosa recinzione, che avreb-
be dovuto essere completata 
all�inizio dell�estate e ancora 
da finire. La barriera gi‡ in-
stallata Ë quella delle auto-
strade (lungo A7 e A26), Ë in 
via di completamento quella 
nella zona di Ponzone, men-
tre fra Tiglieto e Urbe pesa il 
ritardo.  ´Stiamo  pressando 
le ditte che devono realizza-
re i diversi lotti - spiega Ferra-
ri -, in pi  ̆abbiamo avuto pro-
blemi  a  causa  del  vandali-
smiª. Un aspetto nuovo, che 
il commissario ha portato sul 
tavolo  del  prefetto  Enrico  
Gullotti. ´Siamo abbastanza 
soddisfatti - commenta Gio-
vanni Sirombra per il comita-
to -, ma Ë emersa l�enorme 
difficolt‡ della politica. Le mi-
sure della Regione sono anco-
ra da definire, ma Ë stato rin-
novato l�impegno. Bisogna al-
leggerire la pressione dei cin-
ghiali sul territorioª. � 

Vertice ieri in Comune a Celle

´Cinghiali, sono necessarie
gabbie e recinzioni
per avere dati sulla pesteª

Marco Damonte Prioli

IL CASO

S
ono 70 mila i savonesi 
che rientrano nel pro-
gramma di screening 
avviato  dall�Asl  per  

prevenire e combattere l�epa-
tite C. Il 30% degli aventi di-
ritto ha gi‡ risposto all�appel-
lo dei medici e si Ë sottoposto 
al prelievo del sangue, per la 
maggior parte degli abitanti 
tra i 32 e i 52 anni (questa Ë la 
coorte  di  osservazione)  la  

chiamata  sta  arrivando  in  
queste ore. Sono centinaia le 
lettere che ogni giorno vengo-
no  recapitate  da  un  capo  
all�altro della provincia per in-
vitare gli abitanti a sottoporsi 
al test e mettersi al riparo da 
un'infezione molto pericolo-
sa, che puÚ evolvere in forme 
tumorali gravi e progressive, 
dalla cirrosi al cancro al fega-
to. Le lettere portano la firma 
del direttore generale dell�A-
sl Marco Damonte Prioli e del 
medico  curante  dell�assisti-

to,  tramite  l�enorme  lavoro  
svolto dalla segreteria scree-
ning della struttura di Igiene 
e Sanit‡ pubblica invitano i 
pazienti nati tra il 1969 e il 
1989 a sottoporsi a un esame 
totalmente gratuito.  Si  puÚ 
effettuare durante un prelie-
vo gi‡ prenotato per routine, 
prendendo un appuntamen-
to con la segreteria screening 
o in caso di accesso al pronto 
soccorso o ricovero per altri 
motivi. 

´Basta pochissimo tempo, 
ma il test Ë fondamentale per 
salvare vite o spiega il diretto-
re dell�Igiene, Virna Frumen-
to - A fine giugno avevamo 
gi‡ invitato pi  ̆di 40 mila per-
sone, stimiamo di raggiunge-
re  tutti  i  70  mila  savonesi  
aventi diritto entro fine no-
vembre. Sempre a fine giu-

gno l�adesione era arrivata a 
pi  ̆del 30%, poi, per via delle 
ferie, le risposte hanno subi-
to  un  rallentamento.  Ora  
stanno arrivando nuove lette-
re e contiamo di accelerare. 
Si  tratta  di  uno  screening  
estremamente  importante:  
la maggior parte delle perso-
ne con epatite C cronica non 
presenta alcun sintomo o so-
lo  problemi  generali  come  
stanchezza  e  depressione.  
Ma la malattia si puÚ curare: 
esiste un'efficace terapia anti-
virale disponibile  da alcuni 
anni, semplice da assumere e 
sicura. Circa il 95% delle per-
sone trattate guarisce com-
pletamente. Con lo screening 
si possono individuare e cura-
re i soggetti positivi evitando 
al virus di circolareª. �

L. B. 
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